

しらかば

つながり

富良野市立山部小学校長 桑原久美

まもなく3月ですが、まだまだ冬景色、白い世界が広がっています。しかし、グラウンドの周りの樹木は、花や葉の準備を進めているかのようにたくさんの芽が枝についています。きっとこれから、この芽がどんどん育って大きく膨らんでいくのでしょうか。本校も新しい年度の準備を着々と進めているところです。

先日、北海道教育大学の先生と学生が来校し、3・4年生と木琴づくりの授業を行いました。木の棒を叩いて出る音の高さを確認しながら、ドレミの音が鳴るように木を切っていく作業をし、木琴を作ります。できた木琴で演奏したり作曲をしたり、音楽を楽しみました。3・4年生は、総合的な学習の時間で森林学習を行っています。木の種類や特徴などを調べまとめる取組をしています。この時の学習と今回がつながって、木材としての木の素晴らしさが理解できたことと思います。自分で作った木琴を嬉しそうに奏でる姿が印象的でした。

この授業をしてくださった教育大学の先生は、2学期の始めに教育大生を受け入れたへき地校体験実習で挨拶に来られた方です。その時に演奏会や木琴づくりを授業で行っているとのことをお話を伺い、今回の運びとなりました。ふとしたことで生まれたつながりが、新たな教育活動に結びついた今回の縁を大変嬉しく思います。先生方を対象に学習指導に関する研修会も開いてもらいました。新年度にも新たな授業でつながる予定です。



他の学校とつながる取組もしています。本校の2年生が樹海学校とオンラインでつながり、国語の授業を行いました。物語文の様子を伝えるよう工夫して読み、交流するという内容です。一人だけの学年で同学年との交流が日常的には難しいので、大変貴重な経験となりました。新年度は、1～4年生は市内の小規模校と、5・6年生は富良野小との交流学习を予定しています。多くの人と仲良くなったりいろんな考えにふれたり、より学びを深める機会を設けていきます。また、6月には市内小規模校の5・6年生で、修学旅行も予定されています。子どもたちも楽しみにしていることでしょう。

コロナ禍でつながりがすっかり薄くなってしまったのは、地域との交流ではないでしょうか。互いに感染のリスクを減らすため、今まで行っていたことが中止になり、感染対応を徹底したため人との距離を離さなければならないことが多くありました。しかし現在、国のコロナに対する方針が変わりつつあります。4月からは、コロナ感染対策をしつつ、地域との新しいつながりが生まれるのではと期待しています。小規模な学校ゆえ、子どもたちが多くの人と接する機会が大切になってきます。いろんな背景をもった人がいろんな考え方をしている、それを理解する、多様性の時代に必要な能力です。子どもの頃から、多くの人に触れ合うことで育つ力です。また、面識のない大人に挨拶することが難しい子どもたちです。地域の方と触れ合う機会が増えるほど、挨拶にも抵抗が減っていくのではないのでしょうか。今後、具体的にどのような機会でもどのような形で地域の方とつながっていけるのか、考えていきます。詳しい内容が決まりましたら保護者や地域の皆さんにお声がけをしますので、その際は御協力いただければ幸いです。

児童会役員選挙

17日(金)、令和5年度児童会役員選挙を行いました。山部小学校をよりよくしていきたい、という思いをもって立候補した5人が、「元気な挨拶が交わされる学校に」「いじめのない学校に」など、自分の考えをしっかりと述べ、堂々とした態度で演説を行いました。演説後に行われた投票により、以下のように新年度の役員が決まりました。選ばれた役員を中心に活動していくのはもちろんですが、児童一人一人が責任をもって児童会活動に参加してほしいと思います。山部小学校をよりよい学校にしていく活動となるよう支援していきます。

◎令和5年度児童会役員
会長 新6年 田代 力輝さん
副会長 新5年 古村 絢さん
書記 新4年 松本 彪さん



スマホ・ケータイ教室

20日(月)、KDDIの方を講師に招き、スマホ・ケータイ教室を開催しました。近年、全国的にスマホを持つ児童が増えてきており、それに伴い、トラブルの発生や長時間の使用で生活が乱れるなどの問題も起きています。1・2年生と3～6年生の2回に分けて実施しましたが、どの学年も真剣に話を聞き、インターネットの危険性について学習することができました。資料としてリーフレットを配布しております。ご家庭におかれましても、ぜひお子様と今回の学習内容について確認し、ご家庭におけるルールについて話し合う機会としていただきたいと思います。

荣誉を讃えて

富良野市小学校壁新聞コンクールにおいて、本校児童の作品が入賞しましたのでお知らせいたします。

審査員特別賞

「おいしいかもセスジスズメ新聞」
3年 中山 友結 さん
4年 古村 絢 さん

スキー学習

1月26日(木)、1月30日(月)、2月14日(月)の3回にわたり、スキー学習を富良野スキー場において実施しました。天候に恵まれ、それぞれの技能に合わせたグループ分けと、インストラクターによる専門的な指導により、充実した学習となりました。

今回の学習を通して、子ども達はスキーの楽しさを知り、冬のスポーツに親しむことができました。配布されているリフトパスはシーズン終了まで使用できます。ぜひ、ご家庭におかれましても、ご活用ください。



3月 行事予定

- 1日(水) 朝会 一声デー
- 7日(火) 6年生を送る会
- 15日(水) 卒業式総練習
- 16日(木) 同窓会入会式
- 17日(金) 第117回卒業証書授与式
- 20日(月) 卒業式片付け
- 22日(水) 職員会議⑫
- 24日(金) 修了式 離任式
大掃除 職員会議⑬
- 25日(土) 学年末休業(4月5日まで)

※毎週木曜日はフッ化物洗口の日です。

※3日と10日は授業力改善チームが来校します。

※毎週火・木曜日はALTが来校します。